

# LES ORIGINES DE NOTRE POPULATION

---

Des 7,206,643 habitants du Canada, au dernier recensement, 1,566,446 sont nés en dehors du Canada, et de ces derniers, 784,526 viennent des Îles Britanniques, 29,188 des possessions britanniques et 752,732 de l'Europe continentale et de l'Asie.



Par rapport au total de la population canadienne la proportion des originaires du Canada est donc de 77.98 pour cent. C'est une diminution de 9 pour cent depuis 1901. En ajoutant la population d'origine britannique, la proportion s'élève à 89.21 pour cent comparée à 94.44 pour cent en 1901, soit une diminution de 5 pour cent environ. Les originaires de l'étranger représentent aujourd'hui 10.77 pour cent du total au lieu de 5.48 en 1901, soit une augmentation de tout près de cent pour cent.

Il est intéressant de remarquer le mouvement migrateur de l'Est vers l'Ouest. 296,000 citoyens de l'Ouest viennent de la province d'Ontario, 113,000, de la province de Québec, 25,000, du Nouveau-Brunswick, 32,000 de la Nouvelle-Ecosse, et 13,000 de l'Île du Prince-Edouard. Les vieilles provinces ont donc fourni à peu près un demi-million de la population actuelle de l'Ouest.

Parmi les originaires de l'étranger, les Américains figurent au premier rang avec 303,000. Viennent ensuite les Autrichiens avec 121,000, les Russes au nombre de 89,000, les Allemands, 39,000, les Galiciens, 31,000, les Italiens, 34,000, les Suédois, 28,000. Les Autrichiens sont en grande partie établis dans le Manitoba, la Saskatchewan et l'Alberta. Les Russes habitent surtout l'Ontario et Québec. On ne trouve pas de juifs dans ce tableau. Il faut les chercher parmi les Russes, et les Autrichiens. Québec est, avec l'Ontario, la province la plus canadienne de la Confédération. Les neuf-dixième de sa population sont nés au Canada, elle ne compte que 74,000 citoyens d'origine étrangère.

Montréal est aussi la ville la plus canadienne. Elle compte beaucoup plus de citoyens d'origine canadienne ou britannique que Toronto.



On peut voir par ces chiffres que le problème de l'assimilation des éléments étrangers devient de plus en plus actuel au Canada.

Trente-huit pour cent de la population de l'Alberta, vingt-six pour cent de celle de la Colombie et 33 pour cent de celle de la Saskatchewan sont d'origine étrangère, et cette proportion s'accroîtra peut-être encore durant la présente décennie. Le choix des immigrants s'impose de plus en plus si nous voulons prévenir les plus cruelles déceptions.

Jean DUMONT.